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Après les deux éditions de 1900 et 1924, Paris 
accueillera, pour la troisième fois de son 

histoire, les Jeux Olympiques et Paralympiques qui 
débuteront le 26 juillet par une cérémonie inaugurale 
sur la Seine et se clôtureront le 8 septembre, avec 
une interruption entre le 12 et le 27 août. 

Avec 14.000 athlètes attendus pour les 800 épreuves 
regardées par 1,5 milliard de téléspectateurs, cette 
compétition sportive planétaire constituera l’évènement-
phare de cette année 2024 pour notre pays. 

Le 15e sera quant à lui l’un des sites olympiques principaux 
avec, au nord, le Champ de Mars équipé d’un stade 
éphémère de plusieurs milliers de places, mais aussi 
« Spot 24 », l’Office du Tourisme de Paris, et le centre 
sportif Emile Anthoine. Au sud, le Parc des Expositions, 
avec quatre épreuves olympiques (handball, volley-ball, 
haltérophilie, tennis de table) réunissant quotidiennement 
de 30 à 40.000 spectateurs, sera l’un des principaux 
sites olympiques, sans même évoquer le marathon 
et les épreuves de cyclisme qui traverseront le 15e. 

Trois épreuves paralympiques (boccia, goalball et para-
tennis de table) se dérouleront également au Parc des 
Expositions début septembre, clôturant les olympiades.

Des contraintes de sécurité et d’aménagement 
impacteront le déroulement de ces olympiades, 
particulièrement lors de la cérémonie d’ouverture sur la 
Seine, vendredi 26 juillet et quelques jours auparavant 
sur les quais ou durant les épreuves elles-mêmes, dès 
le mois de mai, notamment autour du Champ de Mars, 
jusqu’à la mi-septembre, après les Jeux Paralympiques 
et le démantèlement des infrastructures temporaires.

La Mairie du 15e se mobilise avec ses partenaires, afin de 
limiter l’impact de ces contraintes sur votre vie quotidienne.

A cet effet, j’ai déjà organisé en février une réunion publique 
avec le préfet de police, les représentants de la Mairie de 
Paris, de « Paris 2024 » et du Parc des Expositions. Une 
seconde réunion est programmée en présence du 
préfet de police le mardi 14 mai à 18h30, en Mairie, afin 
de vous faire bénéficier d’informations actualisées.

Mais, avant tout, les Jeux Olympiques et Paralympiques 
seront surtout un moment de fête auquel chacun 
pourra participer, notamment sur le parvis de la 
Mairie qui accueillera tous les jours, du 26 juillet au 8 
septembre, une scène olympique avec la retransmission 
des épreuves sur grand écran, mais aussi des 
animations sportives et culturelles pour tous.

Le 15e recevra également la flamme olympique le 
15e juillet et la flamme paralympique le 28 août. 

Pour la première fois de l’histoire des Jeux, un « marathon 
pour tous » s’élancera le 10 août au soir du parvis de 
l’Hôtel de Ville jusqu’à Versailles et s’achèvera sur 
l’esplanade des Invalides après avoir emprunté les 
quais André Citroën, Grenelle et Jacques Chirac.

Deux habitants du 15e, tirés au sort parmi 134 
postulants, ont le privilège de représenter notre 
arrondissement dans cette course mythique.

Fiers de nos athlètes qui se sont préparés avec soin, 
soyons à leurs côtés tout au long de ces olympiades ! 

Philippe GOUJON 
Maire du 15e

Conseiller métropolitain
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Le mardi 19 mars s’est achevé un long combat pour le 
maintien des jardins d’enfants pédagogiques à Paris, 
avec l’adoption, par le Sénat, de la proposition de loi 
de Michele TABAROT visant à pérenniser les jardins 
d’enfants gérés ou financés par une collectivité publique. 

Depuis l’entrée en vigueur en 2019 de la loi pour une 
école de la confiance, les jardins d’enfants étaient 
menacés de disparition à la rentrée scolaire de 2024. 
En abaissant l’âge de l’instruction obligatoire à trois ans, 
cette loi faisait des jardins d’enfants, qui accueillent les 
enfants de deux à six ans, des victimes collatérales. 

La fermeture de ces structures plébiscitées par les 
parents et les professionnels de la petite enfance 
aurait été une catastrophe, non seulement pour les 
près de 300 salariés, mais surtout pour les familles 
qui bénéficient ainsi d’un cadre privilégié. 

En effet, ces jardins d’enfants sont un modèle séculaire 
alternatif à la scolarisation en maternelle extrêmement 
attractif. Leur pédagogie, adaptée aux besoins et au 
rythme des enfants, prend en compte tous les aspects 
de leur développement personnel tout en les préparant 
à l’entrée en primaire. Surtout, ils se distinguent par 
leur mixité sociale et par leur inclusivité, deux valeurs 
qui sont au cœur de leur ADN et de leur mode de 
fonctionnement depuis leur création. Grâce à leur 

Les jardins d’enfants survivront à la loi Blanquer !
qualité d’encadrement et à la présence d’éducateurs, 
de médecins et de psychologues, les jardins d’enfants 
sont, notamment, particulièrement adaptés aux enfants 
en situation de handicap ou à besoins particuliers.

Dans le 15e, nous avons la chance d’avoir le jardin 
d’enfants des Quatre Frères Peignot, qui accueille 
quarante enfants cette année. C’est pour eux, pour leurs 
familles et pour celles de l’ensemble des 588 enfants 
actuellement inscrits dans des jardins d’enfants à Paris 
que nous nous sommes battus depuis 2019. Grâce au 
vote conforme au Sénat, avec comme rapporteure la 
sénatrice et conseillère du 15e Agnès Evren, le Parlement 
s’est exprimé à l’unisson pour la pérennisation des 
jardins d’enfants ! nous resterons vigilants jusqu’à la 
promulgation de cette loi, attendue pour les semaines 
à venir, qui permettra de les sauver définitivement. 

2024 sera, enfin, l’année de nouveaux combats en 
faveur de la petite enfance, à commencer par la défense 
de nos crèches municipales et associatives. Voilà des 
années que les capacités d’accueil diminuent et que 
vous êtes de plus en plus nombreux à devoir vous 
tourner vers d’autres modes de garde. Alors que le 
15e reste l’un des arrondissements les plus prisés des 
familles, vos élus seront mobilisés pour maintenir, et si 
possible augmenter le nombre de places en crèches 

ÉDITO

Agnès EVREN
Sénatrice de Paris
Conseillère de Paris du 15e

Philippe GOUJON
Maire du 15e

Conseiller métropolitain
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3e édition des Olympings en salle des fêtes de la Mairie ! Plus de 150 compétiteurs 
présents pour ce tournoi de ping-pong inscrit au calendrier officiel Falguière en fête dans le cadre du classement de ce secteur en Politique de la Ville

Inauguration rue Cambronne de la première phase du beau projet « PONG » Nouvel an Kurde

Rencontre avec la direction et les équipes aux portes 
ouvertes du CFA du bâtiment Saint-Lambert

Le plus grand salon de la généalogie de France
Philippe Goujon et Isabelle Severino, gymnaste 
olympique, à l’exposition de l’école de la Saïda
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Remise de prix du concours « Haïku X Akagi », 
organisé par le fonds de dotation Kojiro Akagi, 

en présence de l’ambassadeur du Japon
Rencontre avec la directrice du jardin 
d’enfants des Quatre Frères Peignot

Remise de la médaille d’honneur du 15e aux 
sapeurs pompiers de Paris intervenus lors de 
l’attaque du 2 décembre 2023 à Bir-Hakeim

Accueil par Philippe Goujon de Nicole Belloubet, 
ministre de l’éducation nationale, pour un débat avec 
les élus sur l’égalité femmes-hommes à Camille Sée

Rencontre avec Sylvie Retailleau, ministre de l’enseignement 
supérieur et de la recherche, et son homologue chinois M. Yin Cérémonie de départ du commissaire central du 15e

Brigitte Macron et les ministres Sarah El Haïry et Marina 
Ferrari au Centre de Développement Local Falguière pour le 

lancement du label « P@rents, parlons numérique » Compte rendu de mandat de Philippe Goujon et de son équipe municipale

Philippe Goujon rencontre le contrôleur général 
au centre opérationnel de coordination de 

sécurité des transports d’Île-de-France
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ENVIRONNEMENT 
CADRE DE VIE
Nouvelle vague 
de rénovations 
avec « Embellir 
votre quartier » !
Chaque année depuis 2021, dans le cadre 
de la démarche « Embellir votre quartier », les 
travaux de voirie, d’aménagement cyclable et de 
végétalisation sont concentrés dans un secteur 
de l’arrondissement sur proposition des riverains, 
des associations et des Conseils de quartier qui 
sont invités à soumettre leurs idées sur idee.
paris.fr. Après les quartiers Emeriau /Zola, 
Saint Lambert, Violet /Commerce, Georges 
Brassens et Vaugirard, c’est le quartier Pasteur 
qui bénéficiera de la 4e vague « d’Embellir votre 
quartier », sous l’impulsion de Jean-Yves Pinet, 
adjoint au Maire chargé de la voirie avec, à la clé, 
davantage de végétalisation, d’espaces pour 
les piétons, de pistes cyclables, ou encore de 
mobilier urbain adapté aux nouveaux usages. 

Cultivez votre jardin 
avec Nature Urbaine 
Plus grande ferme urbaine sur 
toit d’Europe, Nature Urbaine est 
implantée dans le 15e depuis 2020 
sur le toit du Parc des expositions, 
porte de Versailles. Ce lieu unique 
vous ouvre ses portes au travers 
d’ateliers de découvertes, de visites 
pédagogiques et de formations 
autour de l’agriculture urbaine. Si vous 
avez la main verte, 156 potagers 
urbains sont également proposés à 
l’année, à la location. Les locataires 
d’un potager ont accès à l’espace 
tous les jours de l’année, ainsi qu’aux 
espaces de convivialité et aux 
équipements collectifs. Ils reçoivent 
un kit de culture de bienvenue, ainsi 
que les conseils avisés des jardiniers 
de Nature Urbaine, présents les 
mercredis et samedis après-midi 
en saison pour orienter les novices 
dans le choix des graines, plants et 
matériels de culture à privilégier.

La porte de Versailles se prépare 
à accueillir les travaux du T2 
Ligne de tram la plus empruntée de France avec 210.000 voyages par jour, le 
T2 évolue pour améliorer la régularité des trajets et le confort des usagers. Dans 
le 15e, c’est notamment le terminus de la porte de Versailles qui est visé par 
d’importants travaux avec la création de voies de retournement et de quais latéraux 
permettant une plus grande souplesse dans l’exploitation de la ligne avec pour 
objectif de réaliser un départ toutes les 3min 30. Conformément aux diverses 
remarques et propositions faites durant la phase de consultation menée à l’hiver 
dernier, de nouveaux cheminements piétons et une végétalisation de la zone 
seront également réalisés. Les travaux commenceront à la fin de l’année. 
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 3e édition de la 
Fête du Vélo !
Dans le cadre du programme national « Mai 
à Vélo », la Mairie du 15e célèbre la troisième 
édition de sa « Fête du Vélo » le samedi 18 
mai sur le parvis de la Mairie. Retrouvez les 
associations locales autour de différents 
ateliers pour une programmation riche 
et variée : atelier de réparation, circuits 
pour enfants, stand de sensibilisation 
à la prévention et à la sécurité routière. 
Faites également de bonnes affaires lors 
de la bourse aux vélos, de 14h à 18h.

Une balade urbaine dans les lieux insolites 
de l’arrondissement vous attend le 
dimanche 19 mai, 
une belle occasion 
d’essayer votre 
nouveau vélo. Plus 
d’informations en 
scannant ce QR code :

L’avenue Bartholomé partiellement piétonnisée ! 
Dans le cadre d’une expérimentation temporaire menée conjointement par la Ville 
de Paris et la Mairie du 15e, l’avenue Bartholomé sera rendue piétonne du 6 
au 22 avril, durant les vacances de Pâques. Permettant de créer une continuité 
végétale entre le square Calmette, récemment refait, et le mail Bartholomé, cette 
expérimentation bénéficiera également de la présence d’une « ludomouv », 
du mardi au dimanche, animée par l’association Kaloumba. De nombreuses 
animations et jeux seront ainsi proposés gratuitement sur la période. 

Une nouvelle 
distribution de 
lombricomposteurs 
Trois ans après le début des 
distributions de lombricomposteurs 
en Mairie, vous êtes plus de 1500 
à avoir bénéficié d’une formation à 
l’usage de cet appareil permettant 
de recycler les déchets alimentaires, 
par l’intermédiaire de vers, et d’en 
faire de l’engrais pour les végétaux. 
Face au succès des dernières 
sessions organisées à la fin du mois 
de mars, de nouvelles sessions 
seront programmées à l’automne 
prochain. D’ici là, sachez que vous 
pouvez désormais déposer vos 
déchets alimentaires dans des 
bacs spécialement prévus à cet 
effet et implantés sur chaque 
marché alimentaire du 15e 

Les péniches désormais 
raccordées au réseau 
d’assainissement 
Dans le cadre du « Plan Baignade » 
et afin d’assainir l’eau de la Seine, 
l’ensemble des péniches parisiennes sont 
progressivement raccordées au réseau 
de traitement des eaux usées, permettant 
de limiter grandement les rejets polluants 
dans le fleuve. Les quais des ports sont 
également électrifiés afin de limiter l’usage 
des moteurs, sources de pollutions sonore 
et atmosphérique, lorsque les navires 
sont à quai. Ces avancées permettront 
d’ouvrir la Seine aux nageurs parisiens 
après les Jeux. Le 15e sera directement 
concerné puisque parmi les trois sites 
retenus pour l’ouverture à la baignade 
figure le bras de Grenelle, entre le port de 
Grenelle et les rives de l’île aux Cygnes. 

Du nouveau dans 
les espaces verts
Cet hiver encore, plusieurs espaces 
verts du 15e ont fait l’objet de travaux 
d’envergure. Sous la houlette de 
Laurent Racapé, adjoint au Maire 
chargé de la biodiversité, de la 
végétalisation et de l’environnement, 
les services des parcs et jardins 
ont entièrement rénové les aires de 
jeux du parc Suzanne Lenglen et 
du jardin Atlantique qui accueillent 
toutes deux de nouveaux modules 
de jeux ainsi qu’un sol souple. Au 
parc André-Citroën, le grand canal 
prend forme : les bassins ont été 
creusés, raccordés en eau et sont en 
passe d’être étanchéifiés. L’espace 
canin, en bordure du parc, rue de la 
Montagne de l’Espérou, est quant à lui 
désormais ouvert. Dans les semaines 
à venir, ce sont les squares Bargue-
Platon, Paul Gilot et Dalpayrat qui 
feront chacun l’objet de rénovations. 
Enfin, le square Necker sera équipé 
d’agrès sportifs, complétant ainsi 
l’offre du 15e en la matière. 
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Du padel dans le 15e

Longtemps resté sans destination, le TEP 
Castagnary, ancien square Castagnary, 
va retrouver une nouvelle jeunesse. En 
effet, grâce à un appel à manifestation 
d’intérêt lancé en 2023, deux jeunes 
entrepreneurs du 15e ont présenté un 
projet autour d’une discipline qui connait 
un essor remarquable en France : le padel. 
La qualité du projet, ouvert sur le quartier, 
mêlant infrastructures nouvelles et réemploi 
de l’existant et préservant les arbres du 
site, a retenu l’attention de la Ville et de 
la Mairie du 15e. Deux terrains de padel 
seront ainsi créés avec une protection 
acoustique évitant les nuisances 
sonores. Les anciens bâtiments seront 
transformés en un espace convivial doté 
d’une offre de restauration. Le site sera 
également équipé de jeux en accès libre : 
pétanque, tennis de table et spikeball. 
Les travaux débuteront à la fin de l’été 2024 
pour une ouverture en fin d’année !Crédit photo : @Padel15

Dernière ligne droite 
avant les Jeux !
Épreuves, festivités, sécurité, transports… 
le 15e se prépare à accueillir les Jeux 
Olympiques et Paralympiques à partir 
du 26 juillet et jusqu’au 8 septembre. 
Une période de 46 jours durant 
laquelle la capitale vivra au rythme des 
compétitions et des événements festifs. 
Chaque arrondissement animera à cette 
occasion un site de festivités, accessible 
gratuitement, et qui aura vocation à 
faire vivre les Jeux aux Parisiens et aux 
visiteurs, en dehors des épreuves.
Dans le 15e, le parvis de la Mairie 
et le square Chérioux, ouverts 
quotidiennement de 11h à 23h, 
concentreront les animations avec la 
diffusion en direct et sur écran géant des 
épreuves, l’organisation de concerts, de 
spectacles, de tournois de sport, l’accès 
à un grand pôle numérique proposant 
de la réalité virtuelle, de la robotique 
humanoïde ou encore de l’e-sport. Deux 
foodtrucks, un terrain de sport, et un 
espace de détente viendront compléter ce 
site de festivités, situé à mi-chemin entre 

le parc des Expositions, accueillant pas 
moins de sept épreuves olympiques 
et paralympiques (handball, volley-ball, 
haltérophilie, tennis de table, boccia, goalball 
et para tennis de table), et le Champ-de-
Mars transformé en un immense stade 
pouvant accueillir plusieurs dizaines de 
milliers de spectateurs. Cet événement 
mondial, drainant plus de 14.000 athlètes 
et 16 millions de visiteurs, engendrera un 
certain nombre de restrictions de circulation 
automobile. A l’initiative de Philippe 
Goujon, Maire du 15°, d’Ozlem Orakci, 
adjointe au Maire en charge des sports et 
des JOP, et de Valentin Rouffiac, conseiller 

d’arrondissement délégué aux sports et 
aux JOP, le Préfet de Police est venu 
présenter l’ensemble de ces mesures de 
sécurité au cours d’une réunion publique 
ayant réuni près d’un millier de personnes 
en Mairie, le 5 février. Compte tenu de 
l’affluence record enregistrée lors de cette 
réunion, une seconde réunion sera 
organisée le mardi 14 mai, à 18h30, en 
salle des fêtes. Île-de-France Mobilités 
présentera également le plan de transports 
mis en place pour lequel la Région Île de 
France a choisi d’augmenter de 15 % l’offre 
de transports, sans répercussion sur le 
prix du pass Navigo pour les Franciliens. 
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Piscine de 
la Plaine : fin 
des travaux 
en juillet
Après deux ans et demi de travaux, 
la piscine de la Plaine s’apprête 
à rouvrir ses portes en juillet. 
Cinquième piscine du 15e à être 
rénovée après Emile Anthoine, 
Armand Massard, Mourlon et 
Blomet, la piscine de la Plaine est 
désormais équipée de systèmes 
de ventilation et de chauffage 
permettant de réduire largement la 
consommation énergétique de cet 
équipement qui, comme chaque 
piscine, constitue un poste de 
consommation important. Cette 
rénovation s’inscrit donc dans le 
cadre du Plan Climat encourageant 
les rénovations énergétiques dans 
les équipements municipaux 

La Maison Sport Santé 
a ouvert ses portes ! 
Après plusieurs mois de travaux, la Maison 
Sport Santé Lefebvre, située 100 boulevard 
Lefebvre, a débuté son activité mi-mars 
et accueille quotidiennement les usagers 
orientés par leur médecin généraliste ou 
spécialiste. Après un examen réalisé par 
les équipes de la MSS, spécialisées dans 
l’activité physique adaptée, chaque patient 
se voit prescrire un programme adapté 
à sa situation, ses besoins et ses envies : 
gym douce, marche nordique, aquabike, 
rugby sans contact, football adapté etc. A 
intervalle régulier, un bilan de santé est fait 
permettant de mesurer les bénéfices de 
l’activité physique et, si besoin, réadapter 
le programme, l’objectif étant de permettre 
au plus grand nombre de retrouver à 
terme une activité physique classique. 

Nouveau succès 
pour les Olymping’s 
Pour la troisième année consécutive, 
le tennis de table, sport olympique 
dont l’épreuve sera disputée 
dans le 15e, a été mis à l’honneur 
lors du désormais traditionnel 
tournoi des Olympings, organisé 
en salle des fêtes de la Mairie du 
15e et inscrit au calendrier de la 
Fédération Française de Tennis de 
Table. 150 compétiteurs d’une 
vingtaine de clubs différents 
se sont ainsi affrontés durant le 
wee-kend lors de tournois en 
simple, en double et mixtes. 



  BONNES ADRESSES    publi-rédactionnel

AMBULANCE MATIGNON
Soyez à l’heure pour votre santé.  
Nos ambulances spécialisées assurent 
vos déplacements vers les centres de 
soins pour vos consultations, traitements 
de dialyse et séances de radiothérapie, 
en tout confort. Contactez-nous pour 
plus de renseignements. Votre bien-être, 
notre profession. Tous types de transports 
médicalisés. 7/7. 24/24.

01 69 56 16 13 
06 42 52 08 14 
ambumatignon@hotmail.com

LA CLINIQUE 
DE LA VÉRANDA
VÉRANDA TOUTES MARQUES.  
Remplacement toiture, nettoyage toiture, 
pièces détachées, SAV, abri de piscine.  
DEVIS GRATUIT.

Laurent Serpin 
13 rue des Fileurs 
28000 CHARTRES
06 87 72 74 55
lacliniquedelaveranda@yahoo.com
SIREN 910.778.398

BISTROT LA TOUR  
Dans une ambiance très chaleureuse et une jolie décoration style brasserie, le 
Bistrot de la Tour vous accueille toute la journée. 
Situé dans un endroit stratégique, à deux pas de la Tour Eiffel, ce sympathique 
établissement propose un service en continu particulièrement efficace. 
Le bistrot dispose d’une salle de banquet privative de 74 couverts. 
Et aux beaux jours, il est bien agréable de profiter de la belle terrasse ensoleillée. 
Côté cuisine, elle s’inscrit dans la tradition, mais toujours dans la qualité. 
Selon la saison, on peut même savourer de délicieux plateaux d’huîtres. 
Pour les petites faims, vous pouvez aussi vous régaler en dégustant les succulentes 
crêpes maison. 

1 boulevard de Grenelle 
01 45 79 38 05 

LE COMPTOIR 
DE L’AUDITION  
Vous y trouverez des Audioprothésistes 
Indépendants, soucieux de vous accompagner 
et de vous proposer un service de haute qualité 
et sur mesure. Notre préoccupation est votre 
satisfaction. Pour cela nous vous proposons un 
suivi 100% personnalisé, les plus grandes marques 
et bien sûr, différentes gammes de prix. A notre 
« comptoir » nous pourrons alors vous fournir la 
prestation la plus adaptée à votre personnalité, à 
votre budget ou sans rien dépenser…

50 Rue Vasco de Gama - 09 52 88 82 73

CATHERINE DANSE THÉÂTRE 
PILATES YOGA QI GONG  
Catherine Motol, professeur diplômée, vous 
propose des cours privés ou semi-privés, distanciels 
ou présentiels, en Danse, Pilates, Méthode de 
Gasquet, Yoga, Pré/Post Natal, Qi Gong et 
Méditation. Consultations en guidance santé, cours 
pour les ouvertures de bals de mariage, cours sur 
les fascias et atelier théâtre complètent son offre.

Studio Blomet : 41 rue Blomet 
Studio Cambronne : 71 rue Fondary
www.catherine-danse-pilates-yoga.com 
06 63 95 14 93

DUPONT CAFÉ
Depuis 1952, Dupont Café vous accueille 
dans une atmosphère conviviale pour 
déguster des plats de qualité. À toute 
heure de la journée, pour un café ou pour 
grignoter, venez profiter de l’ambiance 
cosy parisienne de nos établissements. Au 
coeur du 15e arrondissement, savourez des 
produits frais cuisinés à la demande.
Dupont Café, le chic décontracté!

198 rue de la Convention
01 83 56 50 79 - www. dupontcafe.fr 
Du lundi au dimanche : 07h - 02h

@Dupont Café

BSV PROTECTION
Située à proximité de Montparnasse, 
la serrurerie BSV vous accueille depuis 
1998. Son savoir-faire s’étend dans tous 
les domaines de la fermeture : portes 
blindées, fenêtres, coffre-fort, reproduction 
de clés, contrôle d’accès et alarme. le + Un 
showroom et un personnel qualifié pouvant 
vous apporter les conseils nécessaires pour 
s’accorder au mieux à vos exigences.

91-93 rue de Vaugirard - 75006 PARIS
Du lundi au jeudi 9h/18h.
Le vendredi 9h/17h.
Le samedi 10h/13h 14h30/17h.

CÉLESTINE À VOS CÔTÉS  
Aide à domicile & Services à la personne.Nos 
intervenants sont soigneusement sélectionnés pour 
leurs compétences et vous garantissent un service 
professionnel de grande qualité (assistance/aide 
à la personne/ménage/repassage/baby-sitting/
sorties d’école/aide aux courses/accompagne-
ment aux RDV/gardes et promenades d’ani-
maux...). Simplicité/Proximité/Flexibilité/Expertise.

01 43 21 71 82 
www.celestine-services.fr 
contact@celestine-services.fr 
25 bis rue de l’Armorique 75015 PARIS

BOUILLON DE CULTURE  
Un florilège de fruits et légumes bio 
de saison, du vrac, de la crèmerie, du 
fromage, du pain au levain, des boissons 
consignées, du snacking.
Grâce au circuit court, nous vous garan-
tissons saveur, qualité, fraîcheur et prix 
accessibles.Soyez les bienvenus chez 
nous, en magasin ou sur la boutique en 
ligne du mardi au samedi de 10 à 20h et 
le dimanche de 9h30 à 13h.

218 rue de la Croix-Nivert 
75015 PARIS - 01 45 32 62 43 
www.bouillondeculture.bio
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DOSSIER Le débat citoyen 
au cœur de la 
démocratie locale

Depuis plus d’une 
décennie, les outils de 
participation citoyenne 
déployés dans le 15e 
tels que concertations, 
comités consultatifs, 
conseils de quartier et 
le budget participatif 
ont connu un succès 
notable. Un dynamisme 
qui reflète l’engagement 
de la Mairie du 15e et de 
ses habitants dans la co-
construction de projets 
tenant compte des avis et 
des besoins de chacun.

Depuis dix ans, le budget 
participatif contribue à la 
vie démocratique du 15e

Mis en place à Paris en 2014 et 
décliné par arrondissement 

depuis 2015, le budget participatif 
célèbre en 2024 sa dixième édition.

Dispositif majeur de démocratie 
participative, il permet à chacun de 
s’impliquer directement dans l’élaboration 
du budget d’investissement de sa ville et 
de son arrondissement. « Les habitants du 
15e n’ont pas manqué de se saisir de cet 
outil : en dix ans, plus de 1 500 projets ont 
été proposés par les citoyens, les conseils 
de quartier et les associations, classant 
systématiquement l’arrondissement 
sur le podium du plus grand nombre 
de projets déposés, aussi bien que sur 
celui de la participation au vote » relève 
Mathieu Luinaud, adjoint au Maire 
chargé de la démocratie participative.

Dès les premières éditions, la Mairie du 15e 
a fait le choix d’y allouer le maximum du 
budget qu’il était possible d’y consacrer, soit 
près de deux millions d’euros prélevés 
chaque année sur ses Investissements 
d’Intérêt Local (IIL), montant ensuite 
abondé par la Mairie centrale.

À partir de 2021, il a été décidé que le 
budget alloué par les habitants dans le 
cadre du budget participatif passerait à 
25 % du budget d’investissement de 
la Ville sur la mandature 2020-2026. 
« Aussitôt, la Mairie du 15e a souhaité faire 
flécher davantage de crédits vers les 
« Quartiers Populaires », qui, à nouveau, 
en 2024 ont d’ailleurs vu la part de leur 
budget augmenter de 600 000 € après 
le classement en « Quartier Prioritaire 
de la Ville » des secteurs Falguière et 
Périchaux » ajoute M. Luinaud.

En tout, depuis que le budget participatif 
se décline à l’échelle de l’arrondissement, 
77 projets ont été lauréats dans le 15e.

Parmi eux, on compte des projets 
d’ampleur qui rayonnent sur l’ensemble de 
l’arrondissement et parfois soutenus lors 
de plusieurs éditions comme la poursuite 
de la coulée verte à Beaugrenelle et 
quai de Grenelle (budget participatif 
2019, 2021 et 2023), le financement de 
nouvelles maisons de santé (budget 
participatif 2016, 2017, 2018, 2019 
et 2021) ou bien encore des projets 
construits pour répondre à des demandes 
localisées, comme le renforcement de la 
sécurité routière dans le secteur du Parc 
des Expositions ou le réaménagement 
du parc Georges Brassens. 
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Un nouveau mur d’escalade au 
gymnase de la Croix-Nivert
Le mur d’escalade du gymnase de la Croix-
Nivert a fait peau neuve, fin 2021. Après 
une concertation menée par la Mairie du 
15e avec les clubs d’escalade, les groupes 
scolaires et les différents usagers, il a été 
décidé d’y réaliser un mur composé de 
sept voies accessibles aux débutants et 
treize voies pour les plus expérimentés. 

De nouvelles rues intelligentes
Plusieurs rues du 15e ont été équipées 
d’un éclairage intelligent et basse 
consommation, permettant de garder 
les niveaux d’éclairement par détection 
de présence pour maximiser les gains 
énergétiques liés à l’éclairage public. Ainsi, 
lorsqu’un piéton, un cycliste ou un véhicule 
approche, l’intensité lumineuse augmente 
afin de garantir qualité et sécurité du 
déplacement. Sans détection de passage, 
les flux lumineux atteignent un niveau 
de veille sans que la rue soit éteinte.

Un espace de coworking dans l’ancienne gare de Vaugirard
L’ancienne gare de Vaugirard désaffectée depuis 1934, située sur la petite ceinture 
ferroviaire, a été transformée en 2021 en un espace de coworking de 350 m2. Ouvert 
à tout le monde et tous les jours, l’espace accueille notamment des étudiants et des 
demandeurs d’emploi gratuitement, sur les deux étages de ce lieu chargé d’histoire. 

Des écoles mieux équipées
Toutes les écoles du 15e arrondissement 
ont pu bénéficier de projets votés au 
fil des différentes éditions du budget 
participatif. Rénovations, déploiement 
de cours oasis, nouveaux jeux ou 
encore installation de vidéoprojecteurs 
interactifs : en tout, depuis la création 
du budget participatif, 5 millions 
d’euros ont pu être fléchés vers 
l’amélioration des équipements destinés 
aux élèves de l’arrondissement.

Des réalisations 
toujours plus 
nombreuses
Voici quelques-uns des projets 
réalisés grâce au budget participatif
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« Embellir votre quartier »
Initiée par la Ville de Paris en 2021 afin 
de créer les aménagements de demain, 
quartier par quartier, avec les riverains 
concernés, la démarche « Embellir votre 
quartier » se fixe pour objectif de concentrer 
autant que possible sur une même période 
les transformations et travaux dans 
les rues de Paris. Après les quartiers 
Émeriau-Zola, Violet-Commerce et Saint-
Lambert, le quartier Vaugirard - Parc des 
expositions a bénéficié de la démarche 
en 2023, une réunion publique de 
lancement ayant été organisée en octobre 
2023 à l’école élémentaire Saint-Lambert.

Des conseils de quartier 
particulièrement 
dynamiques
« Parmi les 77 projets, 19 avaient été 
initiés par les Conseils de quartier, ce 
qui témoigne de la vitalité de cet autre 
dispositif essentiel d’implication dans la 
conception et le choix de projets dans la 
politique municipale » précise Grégory 
Canal qui, en tant que premier adjoint, 
coordonne les Conseils de Quartier.
Renouvelés en octobre 2023, les Conseils 
de quartier sont au nombre de 10 dans 
le 15e, et sont délimités pour représenter 
de manière équilibrée la population de 
l’arrondissement. Lancé à l’été dernier, 

de s’informer des actions réalisées et de 
donner son avis sur les projets en cours 
et à venir. En permettant aux habitants du 
15e de partager leurs préoccupations, leurs 
idées et leurs suggestions, ces rencontres 
constituent des moments précieux de la 
construction concertée de l’avenir du 15e.

Les autres mécanismes 
de participation citoyenne 
dans l’arrondissement
Le participation citoyenne aux processus de 
décision a vocation à perdurer et s’enrichir. 
En témoignent la création de divers comités 
consultatifs, parmi lesquels le Comité vélo, 
regroupant des habitants déterminés à 
améliorer les infrastructures cyclables de 
l’arrondissement, le Comité d’Initiative et 
de Consultation d’Arrondissement (CICA) 
conduit par Marie Caroline Douceré, 
conseillère de Paris déléguée à la vie 
associative, le Conseil de la jeunesse, le 
Conseil local du handicap, le Conseil local 
de la santé, le Conseil des aînés ou encore 
le Conseil des gardiens d’immeubles.
Dans le même esprit, un nouveau pas 
vers une participation citoyenne élargie 
sera franchi avec la création prochaine 
d’un comité piéton, qui aura pour mission 
de réfléchir au partage équitable de 
l’espace public entre les différents modes 
de déplacement, ainsi que d’un comité 
dédié à la problématique du bruit 

l’appel à candidatures pour en faire partie 
a démontré tout l’intérêt que portent 
les habitants du 15e à ce dispositif de 
démocratie locale, puisque 621 habitants et 
52 associations se sont portés candidats. 
Désormais, jusqu’à la fin de la présente 
mandature, les membres tirés au sort 
auront la charge d’animer la vie locale 
à travers des séances publiques trois 
fois par an (retransmises sur YouTube) 
mais également des groupes de travail 
thématiques ou encore des fêtes de 
quartier. Chacun des Conseils disposera 
de crédits d’investissements (environ 
18 000 euros) pour financer les projets 
qu’ils jugeront utiles à l’amélioration de la 
qualité de vie de leur quartier, auxquels 
s’ajoutent des crédits de fonctionnement.

Des élus locaux 
proches de vous
La démocratie locale s’incarne également 
à travers l’organisation de réunions 
publiques. C’est en ce sens que Philippe 
Goujon, Maire du 15e, et son équipe 
municipale a organisé des compte rendu 
de mandat le jeudi 23 novembre 2023 
dans le quartier Brassens et le jeudi 
28 mars dans le quartier Dupleix. 
Des évènements qui, avec les « cafés-
travaux » régulièrement proposés à 
travers l’arrondissement pour faire le point 
sur les aménagements dans chacun 
des quartiers du 15e, offrent l’occasion 

ALLERAY / 
PROCESSION

PASTEUR /
MONTPAR-

NASSE

Claire CAILLET
Présidente du Conseil 
de quartier Cambronne / 
Garibaldi

Fanny RUSTICONI
Présidente du Conseil de Quartier 
Saint-Lambert

Jean-François LOZIN
Président du Conseil de quartier 
Pasteur / Montparnasse

CAMBRONNE / 
GARIBALDI 

DUPLEIX / 
LA MOTTE-

PICQUET

EMERIAU / 
ZOLA

GEORGES 
BRASSENS

VAUGIRARD /
PARC DES 

EXPOSITIONS

CITROËN / 
BOUCICAUT

Conseils de Quartier

VIOLET / 
COMMERCE

SAINT-
LAMBERT

Bouteldja HADDOUCHE
Président du Conseil de 
quartier Alleray / Procession

Louise-Agathe CHARPENTIER
Adjointe au Maire,
chargée des Conseils de quartier 
Alleray / Procession
et Georges Brassens

Marion PARISET
Adjointe au Maire,

chargée des Conseils de quartier 
Citroën / Boucicaut

et Vaugirard / Parc des Expositions,
Conseillère métropolitaine,

Conseillère régionale

Valérie GIOVANNUCCI
Adjointe au Maire,
chargée des Conseils de quartier 
Violet / Commerce
et Cambronne / Garibaldi

Jean-Philippe PIERRE
Adjoint au Maire,
chargé des Conseils de quartier 
Saint-Lambert
et Pasteur / Montparnasse

Jacques-Henri SEMELLE
Adjoint au Maire,

chargé des Conseils de quartier 
Dupleix / La Motte-Picquet

et Emeriau / Zola,
Conseiller métropolitain

Amélie KANAGASABAI
Présidente du Conseil de quartier 

Citroën / Boucicaut

Hélène BOYÉ
Présidente du Conseil de quartier 

Emeriau / Zola

Philippe VINCENT
Président du Conseil 

de quartier Dupleix / La 
Motte-Picquet

Layifa NGUEMA ONDO
Présidente du Conseil de 

quartier Vaugirard /
Parc des Expositions

Antoine OLLIVIER
Président du Conseil de quartier 

Georges Brassens

Philippe STELANDRE
Président du Conseil de quartier 

Violet / Commerce

Plan à retrouver ici :
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VIE ÉCONOMIQUE

Paris Business 
15 : quand la 
performance 
sportive inspire 
le monde de 
l’entreprise
L’application en entreprise de la gestion de 
la performance sportive était la thématique 
mise à l’honneur lors du dernier atelier 
organisé dans le cadre de Paris Business 
15, initiative permettant de fédérer les 
acteurs économiques de l’arrondissement 
portée par Alexia Germont, adjointe au 
Maire du 15e chargée du développement 
économique, des entreprises, de l’emploi 
et de l’économie circulaire et collaborative. 
Une soirée d’échanges enrichie par 
la présence de Matthieu Decaen, 
directeur technique du Neptune Club 
de France, a été organisée en mars 

Forum de 
l’emploi pour la 
construction de 
la tour Triangle
La Mairie du 15e a organisé un forum de 
l’emploi dédié aux heures d’insertion du 
chantier de la future tour Triangle. En 
effet, dans le cadre de cette construction, 
pilotée par Unibail, la société Besix, maître 
d’ouvrage, a l’obligation légale de mettre en 
œuvre la clause sociale qui lui impose de 
consacrer à un public peu formé et éloigné 
de l’emploi au moins 5 % des heures de 
construction du bâtiment. Ce sont dont 100 
000 heures qui peuvent bénéficier à des 
demandeurs d’emploi du 15e de tous les 
âges. Plusieurs dizaines de personnes se 
sont rendues en Mairie le 19 mars dernier 
afin de participer à une matinée dédiée 
à cette opportunité de recrutement.

Chefs 
d’entreprise, 
recrutez des 
« emplois 
francs » !
Deux secteurs du 15e, Falguière et 
Périchaux-Brancion, sont inscrits 
depuis le 1er janvier dernier en 
« Politique de la Ville », dispositif 
Etat /Ville de Paris /Mairie 
d’arrondissement visant à réduire 
les inégalités de développement de 
secteurs les plus en difficultés, que 
l’on appelle « quartiers prioritaires », 
à y restaurer l’égalité républicaine et à 
y améliorer les conditions de vie des 
habitants, notamment en matière de 
formation professionnelle et d’emploi.
Les entreprises qui s’implantent dans 
ces secteurs peuvent notamment 
bénéficier de facilités de recrutement 
à travers le dispositif des « emplois 
francs ». Les salariés, quels que 
soient leur niveau de formation ou 
leur âge, doivent être en recherche 
d’emploi et suivis par France 
Travail, résider sur le territoire d’un 
des deux secteurs Politique de la 
Ville du 15e et se voir offrir un CDI 
ou un CDD de plus de six mois.
Quant aux entreprises (ou 
associations) qui recrutent, elles 
bénéficient d’une aide de l’Etat 
de 15.000 € sur trois ans.
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SANTÉ / SOLIDARITÉS

JEUNESSE

Les Espaces sans 
tabac se généralisent
Pionnière de l’implantation d’Espaces 
sans tabac sous l’impulsion du Professeur 
Axel Kahn, le 15e ayant été le premier 
arrondissement parisien à en créer en 
2019 avec la labélisation de 23 écoles, 
la Mairie du 15e les a généralisés aux 
crèches, écoles publiques, collèges, 
équipements sportifs et écoles privées.

Après une concertation avec les 
directions d’établissements, 51 
espaces supplémentaires ont été 
interdits au tabac. Un pas de plus vers la 
dénormalisation du tabagisme auprès 
des plus jeunes et de leurs parents !

Le PRIJ se déploie 
dans le 15e 
L’insertion des jeunes issus des 
quartiers de la politique de la ville (QPV) 
constitue un enjeu majeur, qui requiert un 
renouvellement des réponses apportées 
et une mobilisation de l’ensemble des 
acteurs concernés. À ce titre, le Préfet de 
la Région Île-de-France déploie désormais 
dans le 15e le Plan Régional d’Insertion 
pour la Jeunesse (PRIJ), qui se fonde 
sur la coopérations des acteurs de terrain 
que sont la Mairie du 15e, les services de 
la Ville, la Mission Locale, France Travail 
et des associations. Objectif : obtenir des 
résultats significatifs en terme d’insertion 
professionnelle des jeunes des quartiers. 

Îles de loisirs : de multiples 
activités, hiver comme été
Grâce aux investissements de la 
Région Île-de-France, les îles de loisirs 
offrent, sur 3000 hectares de nature, la 
possibilité de pratiquer de nombreuses 
activités sportives, de loisir et culturelles, 
pour les grands comme les petits. 

Pour ceux qui ne peuvent pas partir en 
vacances, la Région met à disposition 
via les structures sociales du 15e, et à 
l’initiative de Louis Latinne, adjoint au 
Maire en charge de la Jeunesse, et Hector 
Vesproumis, conseiller délégué, des 
« Tickets-loisirs » permettant aux jeunes 
et leurs familles de bénéficier d’activités ou 
de séjours gratuits.

Retrouvez le guide 
des activités des îles 
de loisirs en scannant 
ce QR code : 

La convivialité au 
rendez-vous des fêtes de 
vacances dans les QPV 
Au cours des vacances scolaires, les 
quartiers prioritaires de la politique de 
la ville (QPV) s’animent grâce à des 
festivités organisées sur la place Falguière 
et au stade Rigoulot par la Mairie du 
15e et des associations. Vélo-smoothie, 
ateliers rempotage, Micro-Folie, tournois 
d’e-sport, initiation aux gestes qui 
sauvent… : Adaptés à tous les âges, ces 
évènements rencontrent un franc succès 
auprès des habitants, témoignant de leur 
attachement à leurs quartiers et de leur 
volonté de cultiver des liens solides. 



22 PARISQUINZEMAG  .  mi-avril / mai / juin 2024  .  N°537

SANTÉ / SOLIDARITÉS

La Mairie du 15e et 
l’Assurance Maladie 
s’engagent contre les 
maladies chroniques
Selon les données de l’Assurance 
Maladie, le diabète et l’asthme touchent 
chacun plus de 4 millions de personnes 
en France. Or les complications induites 
par ces maladies peuvent être davantage 
limitées par un suivi médical adapté et 
l’adoption d’habitudes de vie plus saines. 

Pour sensibiliser à ces enjeux, la Mairie 
du 15e organise avec l’Assurance Maladie 
de Paris un forum sur les pathologies 
chroniques que sont le diabète et 
l’asthme, le jeudi 23 mai de 13h à 18h30 
en salle des fêtes. Une occasion de venir 
rencontrer des professionnels de santé, 
d’échanger avec les différentes structures 
représentées et de pouvoir bénéficier 
d’ateliers de prévention et de dépistage.

Le Réseau 
Mampreneures à 
la Mairie du 15e 
Le Réseau Mampreneures France, 
qui a pour vocation de promouvoir 
l’entrepreneuriat des femmes 
et spécifiquement celui des 
mamans, organise sa convention 
régionale le jeudi 13 juin à la 
Mairie du 15e. Conférences et 
temps de partages sont au rendez-
vous de cette journée dédiée au 
développement et la pérennisation 
des entreprises créés par des 
mères de famille. Inscriptions :

2e phase de la campagne 
de vaccination HPV dans 
les collèges du 15e 
Les infections à papillomavirus humains 
(HPV) font partie des trois infections 
sexuellement transmissibles les plus 
fréquentes. Afin d’améliorer la couverture 
vaccinale, une campagne nationale de 
vaccination en deux doses des collégiens 
en classe de 5e a débuté à l’automne 
dernier. Dans les collèges du 15e, 
cette deuxième phase de vaccination 
sera déployée du 13 mai au 7 juin.

Plus de 200 participants aux Rencontres 
Parisiennes de l’Installation
La Mairie du 15e accueillait jeudi 29 février la 3e édition des Rencontres Parisiennes 
de l’Installation, un évènement destiné à permettre aux professionnels de santé 
de rencontrer tous les acteurs pouvant les accompagner dans leurs démarches 
de création ou de reprises de structures médicales dans la capitale.

Un rendez-vous plébiscité par les professionnels de santé parisiens qui sont 
venus en nombre rencontrer les Ordres, partenaires institutionnels, associations, 
Communautés Professionnelles Territoriales de Santé (CPTS) et mairies de tous 
les arrondissements réunis pour l’occasion à la Mairie du 15e. La prochaine édition 
se tiendra le jeudi 30 mai, dans le 20e, et comptera un stand de la Mairie du 15e.

Le 15e finance un 
nouveau cabinet 
médical de groupe
Depuis 2016, face à la raréfaction 
de l’offre d’accès aux soins, la 
municipalité du 15e soutient la 
création de nouvelles structures et 
l’installation de praticiens. C’est ainsi 
qu’un nouveau cabinet de groupe, au 
146 rue de Lourmel, s’est vu attribuer 
une subvention de 15 000 € lors 
du conseil d’arrondissement du 29 
janvier 2024. 
 
D’une surface de 53 m2, le cabinet 
réunira à son ouverture deux 
médecins, dont un généraliste 
en secteur 1, auxquels s’ajoutera 
par la suite un troisième médecin 
généraliste ou paramédical, 
permettant ainsi une offre 
médicale de secteur 1 majoritaire. 
Le cabinet sera ouvert du lundi 
au vendredi de 9h à 19h.
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Un centre dédié aux maladies à transmission 
vectorielle à l’Institut Pasteur
Étudier toutes les dimensions des maladies vectorielles, tel est l’objectif 
du futur Centre des maladies à transmission vectorielle (CMTV), dont la 
construction va démarrer prochainement sur le campus de l’Institut Pasteur. 

Une maladie vectorielle se caractérise par la transmission d’un agent pathogène 
à un hôte (qu’il soit humain ou animal) par la piqûre d’un vecteur, pouvant être de 
diverses natures (moustiques, mouches, tiques, puces...). Représentant environ 
17 % de l’ensemble des maladies infectieuses dans le monde, on estime que 
80 % de la population mondiale vit à risque d’au moins une maladie vectorielle. 

Avec ce centre, qui devrait être finalisé fin 2027 et regrouper plus de 
180 scientifiques, l’Institut Pasteur veut créer un cercle vertueux entre la 
recherche fondamentale et la recherche médicale à travers l’accès à des 
outils technologiques et d’imagerie de pointe, ainsi que des laboratoires 
à la pointe des technologies qui permettront aux chercheurs de suivre en 
toute sécurité les agents pathogènes dans l’organisme des vecteurs ou de 
leurs hôtes, en lien étroit avec les membres du « Pasteur Network »  

Une association du 
15e soutenue par la 
Région Île-de-France
L’association Chérioux-Dumonteil-
Handicap est une association à 
but non lucratif, qui a vu le jour au 1er 
janvier 2024 par à la fusion de deux 
associations : la Protection Sociale de 
Vaugirard et les Centres Pierre et Louise 
Dumonteil. Elle a pour but de coordonner 
l’activité de ses 18 établissements 
médico-sociaux implantés à Paris 
et dans les Hauts-de-Seine. 
Leur mission : accueillir et accompagner 
les personnes en situation de handicap 
mental, et entreprendre toute action en 
leur faveur. C’est dans ce cadre qu’un 
de ces établissements, le Foyer de vie 
et d’hébergement Michelle Darty 15, 
situé dans quartier de Beaugrenelle, a 
fait l’acquisition d’un véhicule « propre », 
100 % électrique, qui sera utilisé pour les 
sorties, activités et accompagnements 
des personnes accueillies, grâce au 
soutien de la Région Île-de-France.

Un centre de santé universitaire s’établit 
à la Sorbonne-Faculté des Arts
Située au 47 rue des Bergers, l’École des Arts de la Sorbonne 
a vu un centre de santé destiné aux étudiants s’implanter dans 
ses murs. Adapté aux besoins spécifiques des étudiants, le 
centre déploie un projet de santé fondé sur la prévention, 
le suivi et l’accompagnement psychologique et social 
des étudiants et pratique le tiers payant intégral.

17 avril, journée mondiale de l’hémophilie
En France, 10 000 personnes sont affectées par un trouble 
hémorragique grave se traduisant par l’incapacité du sang 
à coaguler, que l’on appelle hémophilie. Pourtant, cette 
maladie reste encore trop méconnue. C’est pourquoi chaque 
année, le 17 avril, est organisée une journée mondiale 
de l’hémophilie. Informez-vous sur www.afh.asso.fr

Deux nouvelles unités 
de soins à la clinique 
Alleray-Labrouste
Philippe Goujon, Maire du 15e, a inauguré, 
jeudi 4 avril, deux nouvelles unités de soins 
au sein de la clinique Alleray-Labrouste. 
Spécialisé en chirurgie, en cardiologie, 
en médecine et en imagerie médicale, 
l’établissement voit son offre renforcée 
d’un service de soins non-programmés 
et d’un hôpital de jour de cardio-gériatrie.
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Des travaux dans nos écoles 
pour les vacances de Pâques
Les vacances sont toujours l’occasion de réaliser des 
travaux dans les crèches et les écoles du 15e. Plus d’une 
vingtaine d’opérations sont prévues cette année, pour 
répondre aux demandes de Philippe Goujon et de Chantal 
Rolgen, adjointe chargée du scolaire et du périscolaire.

Les deuxièmes tranches des menuiseries de l’école maternelle 
Lacordaire, ainsi que celles du 56 Félix Faure seront réalisées. 
Un point d’eau sera créé dans la salle de dessin de l’école 
élémentaire Fondary, tandis que le réfectoire de l’école 
polyvalente des Frères Voisin verra sa peinture refaite. 

Nouvelle édition du K-Street festival
Le K-Street Festival revient cette année les 22 et 23 juin au 
Parc André-Citroën de 11h à 19h dans le plus coréen des 
arrondissements de Paris ! Au programme, des animations 
sur la nourriture, la mode, les produits de beauté et la musique 
coréenne. 

La Fête des Familles fait son retour
L’incontournable braderie des articles de puéricultures aura 
lieu le samedi 27 avril. L’occasion pour les parents de vendre 
ou d’acheter poussettes, linges et autres équipements à 
destination des bébés. Bonnes affaires garanties !

La semaine de 
l’engagement 
célébrée dans le 15e

Du lundi 26 février au vendredi 4 mars se tenait, à 
Paris, la « semaine de l’engagement ». » L’occasion, 
pour Philippe Goujon, Maire du 15e, et Clotilde 
Derouard, adjointe au Maire chargée de la mémoire, 
de faire vivre cette valeur centrale de la citoyenneté 
avec plusieurs événements : conférence sur la 
Résistance, ravivage de la flamme de l’Arc de 
Triomphe, projection du film Daguet, suivi d’un 
débat et d’une visite avec des élèves du 15e au 
monument aux morts en opérations extérieures.

Agenda des séniors
Retrouvez l’agenda des séniors en ligne via ce QR code :

Succès des fêtes des 
Quartiers prioritaires 
de la Ville
Depuis le 1er janvier, les secteurs Falguière 
et Périchaux-Brancion ont reçu le label 
« politique de la Ville. » La Mairie du 15e 
investit dans ces quartiers et organise 
dans chacun d’eux, lors des vacances, 
une fête – le 6 avril aux Périchaux et le 
20 avril à Falguière. Des associations ont 
également proposé durant les vacances 
des séances de « sport-santé », de 
l’esport, des sorties dans des musées 
et une médiation via la « Micro-folie. » 
Ces initiatives seront reconduites aux 
prochaines vacances, restez informés ! 
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Portes ouvertes à la 
Caisse des Écoles jusqu’à 
la fin de l’année scolaire
À la demande de Philippe Goujon, Maire 
du 15e, et de François Connault, Conseiller 
de Paris délégué à la Caisse des Écoles, 
organise des opérations portes ouvertes, 
à l’occasion desquelles les parents sont 
invités à déjeuner avec leur enfant et à 
visiter la cantine avec la cheffe de cuisine. 
Le calendrier pour l’année en cours est 
disponible sur le 
site internet de la 
Caisse des Écoles. 
L’inscription est 
obligatoire au minimum 
15 jours à l’avance 
au 07 88 67 45 29.

La Mairie du 
15e soutient 
les classes 
menacées de 
fermeture 
Philippe Goujon, Maire du 15e, et 
Agnes Evren, sénatrice de Paris, 
ont écrit au recteur et protesté 
contre la fermeture de classes 
dans plusieurs écoles du 15e.

FAMILLE

Les écoles du 15e 
mobilisées pour les 
Jeux de Paris
Le 15e vibre à l’approche des Jeux 
Olympiques et Paralympiques 2024 ! 
L’école maternelle de la Saïda a réalisé 
une exceptionnelle exposition sur les 
Jeux de Paris 2024 avec une présentation 
de la collection privée de Sam Essediri. 
Des objets historiques étaient présentés 
dans l’école - flamme olympique de 
Rio, ceinture portée et signée de Teddy 
Rinner, maillot de Laure Manaudou et bien 
d’autres – afin de sensibiliser les élèves 
sur l’esprit olympique. Un événement 
aussi animé par des athlètes passés et 
actuels, dont Isabelle Severino, grande 
gymnaste plusieurs fois médaille d’or. 

Une initiative qui complète celles déjà 
mises en place à l’approche des Jeux 
– label Génération 2024 – proposant 
aux élèves des activités sportives 
Olympiques et Paralympiques. 

L’Atelier des futurs 
papas pour découvrir 
la parentalité 
Les formations, animées par Gilles 
Vaquier de Labaume, fondateur 
de l’Atelier des futurs parents en 
2014, se poursuivent avec trois 
ateliers par mois qui dispensent des 
formations visant à découvrir le rôle 
du papa, à acquérir les bons gestes 
et à développer les compétences 
nécessaires à la parentalité.

Fête de la Bretagne
Soutenue par la région Bretagne, la région 
Île-de-France et Paris-Breton, la traditionnelle 
fête de la Bretagne se déroulera cette année 
les 25 et 26 mai sur le parvis de la Mairie. 
Une 13e édition qui accueillera Red Cardell et 
les 30 musiciens du Bagad Quemper, deux 
monstres sacrés de la scène bretonne et une foule 
d’acteurs culturels et gastronomiques qui feront 
la joie du public parisien fan de la Bretagne.

Succès de la semaine pour bien 
vivre le numérique en famille
Le 15e s’est mobilisé lors de cette semaine de la parentalité numérique. Un 
partenariat avec Orange, La Poste et la startup Colori a permis de faire découvrir 
les enjeux du numérique à 200 enfants sans usage d’écran lors d’ateliers ludiques 
en Mairie et en centres de loisirs. Cette semaine a aussi été l’occasion d’un temps 
d’échange organisé au Centre de Développement Local Falguière sur la bonne 
utilisation des écrans, en présence de Brigitte Macron, Sarah El Hairy, ministre 
de l’enfance, de la jeunesse et des familles, et de Marina Ferrari, secrétaire d’État 
chargée du numérique  
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Budget Participatif : cap 
sur la phase d’instruction !
106 projets ont été déposés pour l’édition 2024 du Budget 
Participatif dans le 15e. 
Les services techniques mènent une première étude au cours de 
laquelle il est vérifié que ceux-ci répondent aux critères de sélection 
(investissement, intérêt général, compétence de la Ville) et des 
ateliers sont organisés avec les porteurs de projets, lorsque c’est 
nécessaire, ou bien pour renforcer leurs chances d’être retenus.

À l’issue, les projets validés techniquement seront 
examinés par une commission ad hoc, le vendredi 31 
mai à 9h30, présidée par le Maire du 15e, en présence des 
représentants des instances locales (présidents des Conseils 
de quartier, titulaires de la carte citoyenne…) et des services 
techniques. Retransmise en direct sur les réseaux sociaux, 
cette réunion déterminera les projets qui seront soumis 
au vote, du jeudi 5 au mardi 24 septembre prochains.
L’enveloppe allouée au 15e s’élève à 7 190 000 €, dont 
2 320 000 € attribués à des projets situés en « QPOP » 
(Quartiers Populaires). Un chiffre en hausse de près de 
800 000 € par rapport à 2023, en raison du classement en 
QPV des secteurs Périchaux-Brancion et Falguière.

Vos réunions de Conseils de Quartier
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Élections 
européennes : 
aux urnes !
Les électeurs sont appelés aux urnes 
le dimanche 9 juin pour élire leurs 
députés européens, une élection 
qui se déroulera en un seul tour.

Si vous êtes absent le jour du vote, 
vous pouvez désigner un électeur pour 
voter à votre place. 
Scannez ce QR 
Code pour retrouver 
les démarches à 
entreprendre pour 
établir une procuration :

Les nouveaux électeurs de 18 ans 
qui ont fait leur recensement citoyen 
sont inscrits automatiquement sur 
les listes électorales. En revanche, si 
vous avez déménagé par exemple, il 
faut vous assurer que vous êtes bien 
inscrit sur les listes électorales.

Ne tardez pas trop : vous avez jusqu’au 
1er mai pour réaliser une inscription en 
ligne, ou jusqu’au 3 mai en Mairie.

Le 15e soutient l’agriculture urbaine
Lauréate du budget participatif 2022, l’association « Les 
Invasifs », qui promeut l’agriculture urbaine et périurbaine par le 
biais de la permaculture, cultive une production agricole locale, 
réintroduit de la biodiversité, crée du lien social et sensibilise les 
habitants s’est vu attribuer, lors du conseil d’arrondissement 
de janvier dernier, une subvention de 25 480 €.

Une subvention qui s’inscrit plus largement dans l’action 
de la municipalité du 15e pour soutenir l’agriculture 
urbaine. Le 15e compte plus de 40 000 m2 d’agriculture 
urbaine exploités, soit l’équivalent de 6 terrains de 
football, faisant de l’arrondissement l’un des principaux 
pourvoyeurs de sites pour le dispositif Parisculteurs.

La plus grande ferme urbaine en toiture d’Europe 
est implantée, avec 14 000 m2, sur le toit du parc des 
expositions. « Cultures en Ville » opère également dans 
l’arrondissement, dans le parc Suzanne Lenglen. 

La Mairie du 15e travaille enfin sur un projet de halle 
alimentaire, soutenu par des habitants lors de plusieurs 
éditions du Budget Participatif, qui permettra à l’écosystème 
d’agriculteurs urbains du 15e de proposer ses produits 
aux habitants, dans une démarche de circuits courts 
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Aquaboulevard, le projet 
Poséidon se précise
L’arrivée de grandes entreprises (Colas, 
la Poste, Nestlé, SMA…) dans le secteur 
Aquaboulevard-Frères Voisin a lancé il y a 
cinq ans la transformation en profondeur de 
ce quartier excentré de l’arrondissement.

La restitution par l’Etat, fin 2024, de la 
moitié des 7,5 hectares de l’héliport - 
une première étape avant la fermeture 
totale que Philippe Goujon appelle de 
ses vœux -, et le lancement prochain 
des travaux conduits par Wo2 autour 
de l’Aquaboulevard, des cinémas 
Gaumont et de différents commerces 
constituent deux étapes cruciales pour 
ce morceau de ville à développer.

Il s’agit de recomposer le site autour 
de circulations piétonnes à l’air libre et 
ouvertes au public, et de la création de 
six plots accueillant des logements et des 
commerces en rez-de-chaussée, mais 
aussi une résidence étudiante, une maison 
de santé en secteur 1, une crèche, un petit 
théâtre, etc. L’objectif est de désenclaver le 
site avec la création de plus d’un hectare 
d’espaces piétons végétalisés constitués 
de liaisons transversales depuis la rue 
du colonel Pierre Avia et d’une liaison de 
l’ensemble de l’emprise depuis la rue Louis 
Armand jusqu’à la cité des Frères Voisin 

PONG a ouvert 
Autre lieu emblématique d’une 
nouvelle manière de transformer 
des bâtiments existants en des lieux 
mixant les usages et s’ouvrant sur 
le quartier : Covea Immobilier a livré 
au printemps une partie des 8.000 
m² qui composaient l’ancien siège 
du bailleur social Adoma racheté en 
2018 par la MAAF. La réhabilitation du 
bâtiment PONG constitue une véritable 
prouesse architecturale permettant de 
redonner vie à cette tour des années 70, 
réalisée par l’architecte Marcel Roux, 
qui accueillait des bureaux et qui offre 
désormais des services très attractifs 
pour le quartier : des logements en 
coliving, des bureaux en coworking, un 
local associatif et un équipement sportif.

Les logements ont été livrés au 
printemps : 96 unités composées de 
72 studios et 24 T2 dans de grands 
appartements partagés aménagés 
par Colonies, une startup incubée 
dans le 15e et qui est désormais l’un 
des leaders européens du coliving.

Les espaces de coworking et les 
salles de sport seront quant à 
eux livrés à la fin de l’année.

De Sainte-Rita à 
Climbing district
Édifiée en 1900, l’église Sainte-Rita, bien 
connue des riverains de la rue François 
Bonvin, en limite de parcelle de l’Unesco, 
est un édifice de style néo-gothique à 
nef unique qui a bien failli disparaitre, 
au tournant des années 2010 où elle a 
été désacralisée, pour être remplacée 
par un immeuble de sept étages 
composé de 19 logements sociaux.

Devant l’opposition farouche de Philippe 
Goujon et de Claire de Clermont-
Tonnerre, conseillère de Paris déléguée 
à l’urbanisme, convaincus de l’intérêt 
historique et architectural du bâtiment 
et ralliés par des centaines de riverains, 
la Mairie centrale a finalement fait volte-
face en annulant en 2015 le permis 
de construire qu’elle avait accordé.

En 2020, un nouveau permis de construire 
a été accordé à la société Guibor, nouveau 
propriétaire des lieux qui a élaboré un 
programme intéressant, respectueux du 
site et de son histoire, ouvert sur le quartier 
et mêlant, sur 600 m², activité sportive, 
avec un mur d’escalade spectaculaire de 
13 mètres de hauteur jusque sous la voûte, 
espaces de coworking sur une mezzanine 
surplombant la salle principale et un bar.

A la fin de l’année, sportifs et salariés 
nomades pourront découvrir ce nouvel 
espace hybride au cœur du 15e, restauré 
à l’identique et totalement ravalé.
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Le Paris Philex 
se tiendra du 30 
mai au 1er juin
Rendez-vous au Paris Expo Porte de 
Versailles pour la nouvelle édition de « Paris 
Philex », le salon préféré des philatélistes. 
Au programme : lancements de timbres en 
avant-première, 50 stands de négociants 
français et étrangers, vente aux enchères 
de produits philatéliques, visite virtuelle 
de l’imprimerie des timbres de France, 
ateliers « mail art » pour personnaliser 
une enveloppe à l’aquarelle sur le thème 
de la magie, et bien plus encore. 

Prochaines 
conférences 
de la Société 
historique et 
archéologique 
du 15e 
Mardi 14 mai à 17h, en salle Saint-
Lambert de la Mairie du 15e se tiendra 
la première partie de la conférence 
« Deux siècles d’urbanisme à 
Grenelle, du Beau Grenelle au Front-
de-Seine (1824-2024) » consacrée 
au lotissement de Grenelle et les 
industries du bord de Seine. La 
deuxième partie de la conférence 
se tiendra mardi 28 mai à 17h en 
salle Saint-Lambert et portera sur « le 
Front de Seine et son évolution. »

« Weekend des 
chevalets » les 
25 et 26 mai au 
Village Suisse
La Mairie du 15e s’associe avec les galeries 
Barsacq et Cécile Dufay et le Comité 
d’Animation du Village Suisse pour un 
nouvel événement. Petite restauration et 
concerts de jazz viendront animer le Village 
dans lequel une quinzaine d’artistes du 
15e, invités, présenteront leurs œuvres 
sur chevalet. Entrée libre les samedi 25 
et dimanche 26 mai de 11h à 19h.

L’Atelier 11 de la Cité Falguière 
en cours de restauration 

Découvrez 
l’atelier 
Pascal 
Langevin
Il n’est pas courant de voir un artiste-
peintre travailler en vitrine devant les 
passants. C’est pourtant le parti pris 
de Pascal Langevin, dont l’atelier, 
situé 6 rue Fizeau, vous ouvre ses 
portes. Il propose également des 
cours de peinture. À vos pinceaux ! 

Érigé en 1875 par les artistes pour les 
artistes au cœur du 15e, l’Atelier 11 Cité 
Falguière est l’une des plus anciennes 
résidences internationales d’artistes au 
monde encore en activité. 
Au cours de ses 150 ans d’histoire, la 
Cité Falguière a servi de lieu de vie et de 
travail à plus d’une centaine d’artistes 
français et internationaux, dont des noms 
aussi célèbres qu’Amedeo Modigliani, 
Tsuguharu Foujita, Constantin Brâncuși, 

Chaïm Soutine et Paul Gauguin. Les 
associations L’AiR Arts et Cité Falguière 
s’attachent à maintenir vivant et actif ce 
morceau d’histoire du 15e en y accueillant 
des artistes et professionnels de la culture 
en résidence. Ils sont actuellement en 
recherche de financement pour effectuer 
d’indispensables travaux de réfection, et 
ont d’ailleurs été lauréats de la Fondation du 
Patrimoine. Plus d’informations sur le site 
Internet de la Mairie du 15e.
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La Micro-Folie de la Villette 
déployée dans le 15e

Mise en 
accessibilité de 
la bibliothèque 
Vaugirard
La bibliothèque Vaugirard, qui fait 
actuellement l’objet d’une réfection de ses 
façades, fera l’objet en 2025 d’une mise 
en accessibilité conformément au budget 
participatif voté par les habitants du 15e. 

16e édition des 
Portes Ouvertes 
des Ateliers 
d’Artistes 
Les 1er et 2 juin de 11h à 19h se tiendront 
les Portes Ouvertes des Ateliers d’Artistes 
du 15e. Outre des visites dans des ateliers 
et des galeries ouvertes pour l’événement, 
une exposition aura lieu sur le parvis 
de la Mairie. Découvrez la carte en 
ligne sur le site de la Mairie du 15e.

VL fêtera à nouveau la musique 
sur le parvis de la Mairie 
L’an dernier, plus de 6 000 personnes s’étaient rassemblées sur le parvis de la Mairie 
à l’occasion de la Fête de la Musique « EF Festival by VL ». Un événement qui a eu un 
succès retentissant et qui sera renouvelé le 21 juin. 

Trois Concerts 
Bistrot d’ici l’été
Sous l’impulsion de Frédéric 
Jacquot, adjoint au Maire chargé 
de la culture, la Mairie du 15e s’est 
associée à l’American School of 
Modern Music pour une série de 
huit concerts donnés par des 
étudiants dans des bistrots de 
l’arrondissement. Prochaines dates : 

 › Jeudi 25 avril à 20h 
au « Odette et Charlus », 
situé 232 rue de Vaugirard

 › Jeudi 23 mai à 20h 
au « Leontine », 
situé 5 place Cambronne

 › Jeudi 6 juin à 20h 
au « Bistrot du Parc », 
situé 67 rue Balard

Le 15e, classé depuis le 1er janvier en 
Politique de la Ville avec deux secteurs 
(les Périchaux /Porte Brancion et 
Falguière), dispose d’une « micro-folie », 
un programme porté par le ministère de 
la culture et le musée de la Villette. Il s‘agit 
d’un équipement qui propose, par des 
tablettes et vidéoprojecteur, des contenus 
culturels, ludiques et interactifs, avec un 
grand nombre de médiations possibles 
en s’appuyant sur les collections des plus 
grands musées nationaux et internationaux. 
Un médiateur formé assure les ateliers. 

Véritable musée numérique initié par la 
Villette, qui permet de consulter, grâce à 
la réalité virtuelle, les fonds de musées 
nationaux. Programme destiné aux publics 
dits « éloignés des musées », animé par 
Crea’téo Île-de-France, la micro-folie du 
15e vous accueille trois fois par semaine 
au Centre de Développement Local 
Brancion, 100 boulevard Lefebvre. 
Elle a été déployée dans les écoles Vigée 
Lebrun et Brancion et au collège André 
Citroën où elle a rencontré un grand 
succès, d’autres mobilisations sont à venir 
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SÉCURITÉ
Baisse de la 
délinquance 
au quatrième 
trimestre 2023
Preuve de l’effort conjoint des 
polices municipale et nationale, et 
de l’implication de la Mairie du 15e, 
le dernier trimestre 2023 marque 
une nette décrue de plusieurs 
indicateurs d’insécurité. Les 
atteintes aux biens décroissent de 
6,11 %. Alors que les cambriolages 
augmentaient en moyenne de 
0,80 % à Paris, ils baissaient de 
0,20 % dans le 15e, avec une baisse 
plus marquée pour les cambriolages 
d’établissements commerciaux 
(-4,91 %). Les vols à la tire dans 
les transports en commun ont, 
quant à eux, baissé de 16,33 %. 

Malgré une hausse des atteintes 
volontaires à l’intégrité physique de 
3 %, une baisse des violences 
physiques crapuleuses de 26 % 
est constatée sur l’arrondissement. 
La priorité fixée par Philippe 
Goujon, Maire du 15e, et Anthony 
Samama, adjoint au Maire, dans 
la lutte contre les stupéfiants se 
traduit par une hausse de l’activité 
des services se traduisant par 
33 % d’infractions supplémentaires 
réprimées à la législation sur 
les stupéfiants en un an. 

Opération Mairie « hors les 
murs » pour la sécurité 
Philippe Goujon, Maire du 15, Anthony Samama, adjoint chargé de la tranquillité 
publique, de la prévention et de la police municipale, et Jean-Philippe Pierre, adjoint 
chargé des Conseils de quartier Saint-Lambert et Pasteur / Montparnasse, ont conduit 
une opération « hors les murs » boulevard Pasteur avec les police municipale et 
nationale pour venir à la rencontre des habitants sur la thématique de la sécurité 

Un « super bootcamp » 
pour prévenir les rixes
Mercredi 19 juin, 150 jeunes, encadrés par des associations de prévention, seront réunis 
au gymnase Rigoulot pour des activités sportives sous la supervision d’athlètes de haut 
niveau : volley-ball avec Kevin Tillie, handball avec Tamara Horacek, gym avec 
Benjamin Osberger et Rose Eliandre Bellemare et breakdance avec BBoy Junior. 
L’occasion d’unir les jeunes autour des valeurs sportives de solidarité, d’effort et d’entraide.

Mise à l’honneur des sapeurs-
pompiers de Paris
Des sapeurs-pompiers, issus du centre de secours Grenelle, intervenus lors de l’attaque 
terroriste du 22 décembre 2023, à Bir-Hakeim ont reçu, des mains de Philippe Goujon, 
Maire du 15, la médaille d’honneur du 15e, comme ce fut le cas également pour les policiers 
du 15e qui ont neutralisé le terroriste islamiste.
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TRIBUNES LIBRES
DES GROUPES POLITIQUES

la multiplication des expérimentations 
hasardeuses sur l’espace public (projet de 
zone à trafic limité dans le cœur de Paris, 
réduction de la vitesse sur le périphérique 
et suppression d’une voie après les Jeux 
de Paris, etc,) sans concertation avec les 
habitants et les acteurs économiques 
et moins encore avec les communes 
limitrophes. Les rues parisiennes ont été 
transformées en courses d’obstacles tant la 
multiplication des chantiers est importante. 
Tout cela étant réalisé au petit bonheur la 
chance, sans cohérence et sans plan de 
circulation, jusqu’au début de cette année.
 
Tout cela a comme conséquence de 
multiplier les embouteillages, de rendre 

quasi impossible l’accès à certains quartiers 
et d’augmenter considérablement le 
temps pour se déplacer (y compris pour 
les bus dont la vitesse commerciale 
moyenne est passée de 12,5 km /h en 
2014 à 11 km /h aujourd’hui), mais aussi 
le coût de stationnement et, au final, 
de désorganiser la vie quotidienne des 
Parisiens, mais aussi des Franciliens.
 
Quant à la période des Jeux, les 
Parisiens ne seront pas concernés 
par une augmentation des titres de 
transport car seuls les visiteurs extérieurs 
verront les prix des tickets à l’unité et 
des forfaits augmenter, seulement s’ils 
les commandent après le 20 juillet.

Malgré des efforts budgétaires 
considérables, plus de deux milliards par 
an, engagés par IDF-Mobilités, c’est à 
dire la Région Île-de-France, depuis dix 
ans (amélioration du réseau ferroviaire, 
mise en service de nouvelles rames, 
automatisation des rames existantes, 
prolongation de lignes de métro et de 
tramway…), si les objectifs qualitatifs 
assignés à la SNCF et la RATP ne sont 
pas atteints, c’est pour des raisons de 
pénurie de personnels, d’absentéisme, de 
difficultés de recrutement, mais aussi pour 
la politique répressive mise en œuvre par la 
Ville de Paris à l’encontre des automobilistes 
parisiens (suppression de 70.000 places 
de stationnement, etc), ainsi que par 

Transports en Île-de-France : mettons 
un terme à la désinformation !

bénéficier d’une attention particulière 
pour permettre l’égalité des chances 
et gommer les inégalités de revenus. 
Nous ne transigerons jamais !

Voir son quartier nouvellement classé 
QPV ne permettra pas du jour au 
lendemain de répondre à l’ensemble 
des besoins exprimés par les habitants 
de Brancion-Périchaux et de Falguière. 
Mais, grâce à ces moyens nouveaux, de 
nouvelles perspectives sont possibles 
en matière de parentalité, de jeunesse, 
de culture et de renouveau urbain. 

Demain, une ludothèque parcourra les 
places autour de Bartholomé-Brancion, 
un conseiller numérique vous aidera 
dans vos démarches en ligne, les 

Elu.e.s de Gauche, nous avons 
à cœur de défendre un 15e plus 
vert et toujours plus solidaire. 
Le classement par l’État des quartiers 
Bartholomé-Brancion et Falguière en 
Quartier Politique de la Ville (QPV) était très 
attendu, nous le demandions depuis bien 
longtemps et c’est une victoire obtenue 
de haute lutte. Pour accompagner le 
plus grand nombre et aller encore plus 
loin, la Maire de Paris, Anne Hidalgo, 
a décidé d’élargir le périmètre d’action 
pour que l’ensemble des quartiers 
populaires bénéficient d’investissements 
renforcés soit 1 euro sur 4 du budget 
investissement de la Ville de Paris !

À gauche, nous en sommes convaincus, 
les plus fragiles d’entre nous doivent 

associations auront davantage de 
locaux à leur disposition pour enfin voir 
se multiplier des initiatives venues des 
habitantes et habitants de nos quartiers ! 

L’opération de rénovation urbaine à 
Bartholomé-Brancion contribuera au 
bouleversement du quotidien de chacune 
et de chacun tandis qu’un nouveau centre 
social verra le jour dans le quartier Falguière.
 
En soutenant les habitants de Brancion-
Périchaux et de Falguière, c’est tout le 
15e qui y gagne. C’est en concentrant 
nos forces que nous y arriverons, le 
groupe des élu.e.s de gauche se réjouit 
de cet élan porté par la Maire de Paris.

Aux habitantes et habitants de Brancion-Périchaux et 
de Falguière : de nouvelles perspectives !
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Retrouvez l’espace d’expression 
des groupes politiques sur mairie15.paris.fr

risques. Les formations des enseignants 
ont été renforcés et des moyens 
exceptionnels peuvent être engagés. 

Il faut aussi les aider les parents. 
Aujourd’hui, un sur deux ne se sent pas 
ou pas suffisamment accompagné dans 
l’encadrement des pratiques numériques 
de leurs enfants. Le 2 avril dernier, Sarah 
El Haïry, Ministre déléguée chargée de 
l’Enfance, de la Jeunesse et des Familles, 
Marina Ferrari, Secrétaire d’État chargée du 
Numérique, et Brigitte Macron, ont inauguré 
le lancement du label « P@rents, parlons 
numérique » dans le 15e arrondissement. 
Ce dispositif, créé en 2023, a pour objectif 

La lutte contre le harcèlement, y compris 
en ligne, est une priorité absolue du 
gouvernement. Près d’un enfant sur 5 en 
est victime. Les conséquences peuvent être 
dramatiques pour les enfants et adolescents 
qui font leurs premières expériences dans la 
sphère numérique, seuls sur leur téléphone. 
La prévention est clef avant que des drames 
n’arrivent. Il faut donner aux jeunes victimes 
toutes les occasions de parler. Désormais, 
ils peuvent appeler, 7 jours sur 7, le 3018 
pour avoir un interlocuteur, y compris 
de manière anonyme – ou bien y avoir 
recours par internet ou sur l’application. 
A l’école, des enquêtes systématiques 
auront lieu chaque année pour détecter les 

de fournir aux parents les outils pour 
accompagner leurs enfants dans un usage 
raisonné et protégé du numérique.

À Paris, nous proposons depuis 2022 que 
la Ville renforce le plan parisien de lutte 
contre les violences faites aux enfants grâce 
à une meilleure identification des enfants 
harceleurs et prise en charge des victimes.
Contre le cyberharcèlement scolaire, 
le Gouvernement agit. La Ville de 
Paris doit aussi prendre sa part. 

Catherine Ibled 
David Amiel
Fanta Berete

0 % profit, 100 % accessible : l’eau de Paris, 
une eau plus économique et écologique
Après la découverte en janvier que 
certaines eaux en bouteille, coûteuses, 
réputées « naturelles », faisaient en 
réalité l’objet de traitements interdits, 
de nouvelles révélations ahurissantes 
nous ont appris en avril que la qualité 
sanitaire des eaux d’un géant suisse de 
l’eau en bouteille n’était pas garantie. 

Face à ces scandales et tromperies à 
répétition, nous disposons à Paris d’une 
eau véritablement économique, écologique 
et engagée dans une vraie démarche de 
transparence : c’est l’eau du robinet.

La production, la mise en bouteille, le 
transport et surtout le marketing des 

eaux en bouteille ont un impact néfaste 
sur l’environnement jusqu’à 3500 fois 
supérieur à l’eau du robinet et coûtent aux 
consommateurs 200 fois plus cher !

L’eau de Paris coûte quant à elle 0,004 € 
le litre. Si ce tarif est possible, c’est d’abord 
parce que dans l’eau de Paris, il y a zéro 
profit, pas d’actionnaires à rémunérer, 
pas d’énormes frais de marketing. 
Chaque centime de notre facture d’eau 
est consacré au service public de l’eau.

Ensuite, c’est parce que l’eau de Paris est 
produite avec une recherche permanente 
de sobriété industrielle : nous adaptons 
précisément les traitements aux niveaux 

de pollution des eaux brutes. C’est 
la recette pour une eau parfaitement 
traitée et au juste coût pour l’usager.

Paris et sa régie Eau de Paris, présidée 
par Dan Lert, élu écologiste, ont qu’une 
obsession : protéger la ressource en eau. 

Préférons l’eau du robinet, plus sûre, 
plus écologique et plus économique.

Aminata Niakaté, Thibaut Bragé 
et Arthur Wolff – Elu.e.s du Groupe 
des Écologistes du 15e

Les parents accompagnés face au cyberharcèlement. 




